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Brindis de S.E. la Presidenta de la República,  
Michelle Bachelet Jeria, en almuerzo ofrecido a Presidente del 

Paraguay, Horacio Cartes 
 
 

Santiago, 30 de septiembre de 2016 
 

 
Estimado Presidente Horacio Cartes: 
 
Agradecemos y valoramos su visita, la de los ministros de su gabinete 
y de la comitiva que lo acompaña hoy. 
 
Hace poco más de un año, nos encontramos en Asunción, gracias a 
su gentil invitación; y pude, Presidente Cartes -como le decía- 
reafirmar una vez más el cariño profundo que los paraguayos y 
paraguayas sienten por Chile y su gente. Y espero que usted aquí 
también haya sentido lo mismo. 
 
De manera que esta visita es la continuación de ese diálogo en 
Asunción. Pero lo bueno es que no es una continuación del diálogo, 
sino que tenemos productos concretos. No estamos conversando no 
más, sino que hemos logrado avanzar en una agenda en la cual nos 
pusimos de acuerdo. Y es, por cierto, un paso más en la larga relación 
bilateral de múltiples alcances y de gran profundidad. 
 
Y es, sobre todo, la concreción de un gesto de amistad entre nuestras 
naciones. Por eso que hemos puesto en marcha un mecanismo de 
integración que Chile ya tenía con Argentina, Ecuador y Perú, mientras 
que Paraguay ya lo había establecido con Argentina.  Se trata de un 
mecanismo que facilita tanto el intercambio de experiencias, como la 
revisión de los programas de trabajo conjunto, así como la búsqueda 
de nuevos ámbitos donde se pueden desarrollar esfuerzos bilaterales. 

 
Y la riqueza de la relación que nuestros pueblos han construido, 
también se expresa en los foros regionales en que coincidimos, como 
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CELAC, como UNASUR, donde Chile sabe que siempre puede contar 
con el respaldo de Paraguay y viceversa.   
 
La integración y cooperación pasan, por cierto, por puntos de vista 
compartidos y enfoques similares, pero pasan también por la 
construcción concreta de mejores formas de acercamiento. 
 
Necesitamos mejor infraestructura para hacer realidad la interconexión 
efectiva y eficiente de nuestros países, por eso hemos avanzado en la 
habilitación de una Zona Franca Industrial en Antofagasta y en otras 
medidas que van en beneficio directo del comercio, las industrias y la 
prosperidad de nuestros pueblos. 
 
Se trata de edificar literalmente un espacio regional más rico, con 
intercambios más amplios en todas las áreas, que facilite nuestra 
proyección conjunta al mundo.  
 
“América, no invoco tu nombre en vano” escribió Pablo Neruda. Y esa 
invocación es la que nos llama a seguir trabajando por el bienestar de 
nuestros pueblos y la construcción de la gran Patria Americana. 
 
Quiero, entonces, brindar por la amistad entre Paraguay y Chile, por el 
éxito del Consejo Binacional de Ministros y por nuestro invitado de 
hoy, el Presidente Horacio Cartes. 
 
¡Salud! ¡Viva Paraguay! ¡Viva Chile” 
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